## 白樺と虹と太陽と

令和5年度 校長通信 12月 8日発行 第 1 0 号 文責 中野善文



### 場を感動と笑いの

#### ~山形の魅力&山形中の魅力を発信

山形中学校40周年を飾る「岩手県中学校総合文化祭」(11月24日)のステージ発表は、会場

を感動と笑いの渦に包み込む素晴らしい発表でした。 わたしは、何度も観ているはずなのに、思わず吹き 出してしまったり、思わず胸がジーンとなったり、 「故郷を大切に想う気持ち」を見事に伝えました。

会場にいらした、久慈地区中文連会長・松岡校長 先生からは、「山中最高ですね。ぜひ久慈地区の生 徒にも見せたい」とお褒めの言葉をいただきました。 その他にも多数の校長先生方から「一番良かった」 「すごい演技力だった」などの声が寄せられました。 また、岩手県教育委員会教育委員の宇部様からは、 当日の感想を綴ったお葉書をいただきました。

「県内の中学生もよい刺激をもらった発表でした。」 「大舞台で堂々と演技した山中生から元気をいただ

きました。」とそこには綴られていました。









が

作 演

大きな節目を終えた今、感 動に浸るだけではけではなく、 これから山形中が目指す道と ゴールの姿を共有すべく新た な活動が始動しました。

バトンは、第42期生徒会

に繋がれました。山形中の躍進は今後も続きます

開催当日に、本校の演劇の取組が岩手日報で紹介 されましたが、こちらについても大きな反響を呼び ました。

11月27日に久慈地区退職校長会の先輩方とお会 いした際にも、多くの方からお礼と激励の言葉をか けられました。久慈地区退職校長会長で第9代山形 中学校長の日沢先生からは、「古里を思う中学生と 山形の魅力を大事にしてくれてありがとう」とおっ しゃっていただきました。山形中や山形町の学校に 勤務された方々からも、「山形町は本当に素敵なと ころ、それを中学生が大事に思ってくれていること に感激した」という言葉をたくさんいただきました。 久慈以外の方々からも同様の声が届いています。



#### 素敵な作文に出合いました。 ほっこり ⇔ 鋭い感性!

#### JA共済児童生徒作品コンクール<作文の部

12月6日(水)の岩手日報に、素敵な作文が載っていましたので紹介します。

小学校の部の特選は、ママをヒーローに例えた内容で、心がウキウキするような温かさが感じ られます。一方、 中学校の部の特選は、鋭い感性で「多様性」について自分の考えを主張してい 「様々な人が活躍できる社会」の実現に向けた強いメッセージが感じられます。

中で、自分と同じ性別の人を好き った。そして同時に「多様性の時 い。私には想像がつかないが、そ な漫画やドラマが好まれるらし つなることがあるのだろうかと思 がることがある。最近はそのよう 代だからねー」と決まり文句のよ になる、という内容の話で盛り上 が活躍できる場はあるか?この世 のかと疑問に思う。以前目にした 新聞などで特集されている人たち

生きている限り一人ひ

わず、自分の思うがままに描くこ の特性を生かして、時には筆を使

ートでもデザインでも自分の好き 盛岡はそんな街になっている。ア の性に悩まされてきた人や、身近 取り上げられている人たちは自分 救い、自分を認めてくれるような なったこの言葉はたくさんの人を 入ってから急激に使われるように なることがある。二〇二〇年代に 様性」という見出しでメディアに 居場所となったことだろう。「多 う言葉一つにたくさんの方面から といった具合だった。多様性とい な方面から多様なあり方がある、 いの有無、宗教、価値観など様々 は人種や国籍、性別、 る。また、多様性の具体的な例に なる群が共に存在すること」とあ

そうだな、とか、ちゃんと職につ ックを受けている人が特集されて な人との価値観のずれなどでショ 人ごとな疑問しか浮かび上がって いて活躍できるのかな、といった いる。その影響もあってか、この へが社会に出たら人付き合い大変 作文の部 特 選

多様性を認める、その

岩手大学教育学部附属中2年

放て。」をミッションに掲げ、知

ボニーという福祉実験ユニットが

私たちの住む盛岡市にはヘラル

を売っているんだ。」という力強

い、福祉に対しての新しい考え方

い言葉が書かれていた。今までも

ある。そのユニットは「異彩を、

これからも障がい者は健常者から

のケアがないと生きていけないと

を求めるより、生きやすさを求め う。でも私は誰かの過ごしやすさ 改善も進められていることだろ つでありバリアフリーなどの環境 に溢れている。障がい者もその

ることの方が重要であると思って

たまにクラスメイトとの会話の

性」を認めるだけで済ませていい たこと以外にも考え方があるのだ ない部類の内容もあった。様々な な人が活躍できる社会とは「多様 と納得した。しかし、同時に様々 多様性に溢れ、一個人が見聞きし 意味があり、宗教など自分が知ら 人が活躍できる社会はたくさんの

Tシャツをかりて着ていて、おけ の後ろに乗ることだ。 ママはいつもヨレヨレのパパの ぼくが楽しみにしていること ママが運転する大きなバイク

ラキラかがやき始めた。 全く関係ないらしい。ママが、キから、ママだからなんてママには らしい。ぼくはとてもワクワクし それがいつものママ。 た。正ぎのヒーローみたい。女だ そんなママが、ライダーになる ツを着て変身することはない。 ー。ママはパパとちがって、ス

葉を毎日のように見聞きしてい

「多様性」。ここ数年、この言

ママのチャレンジが始まった。

道徳の授業で扱われるのはもちろ

くて「多様性とは」と検索をかけ

問に感じた。本当の意味を知りた その意味を理解しているのかと疑 うに話している友達は、果たして

ると「ある集団において性質の異

年齢、障が

のだろうか。

の異なる群」と指された人が活躍 広まった世の中になっても「性質 性を認め合い否定しない考え方が

できるような世の中になっている

ちはアートを売っているんじゃな

本には会社の考え方として「私た

だと思った。 会という点において、

身の回りにはたくさんの多様性

ヘラルボニーについて書かれた

新聞の大きい見出しや学校の

ん、学校の友達でも話題の中心に

った。

なることが多くなった。ママもぼ くと同じように勉強するんだと思 イクの学校に行くために夜いなく 今までずっと家にいたママが、

らめなかった。でもパパは、 のあざ。でも、ママは絶対にあき てきた。 右足に大きなむらさき色

「もうあきらめたら?ぼくは心配

# マライダー

でも、なんだかかっこいい。ママ

は変わっていった。 だよ。」

たくない。」 「ちょうせんすることをあきらめ でも、ママは、 ママが、なんだかかっこよかっ

7

しょうもしないでかみのけはボン

作文の部 特 選

い顔、汗まみれでガソリンくさい。 て、その姿を見ておどろいた。赤学校からママが早く帰って来

とりが自分の持ち味を発揮し、最

てほしいと私は願っている。多様 高に輝いて活躍できる社会であっ

入るのだろう。

界へ引き込まれたように作品に見 ろう。だから健常者は不思議な世 とによって表現されるものなのだ

と、きっと明るい未来が開けると

きと活躍する人たちを想像する なように感性を爆発させて生き生

感じる。様々な人が活躍できる社

大きな

一歩

い。よろしくおねがいします。

盛岡市立向中野小2年 菊池

ある日、ママはケガをして帰っ たのはヒーローになってきたから

ますママのバイクの後ろに乗るの だとぼくは思った。ぼくは、 が楽しみになってきた。 大好きだ。

レゼントはヘルメットをくださ

って一年以上たたないとダメなん サンタさん、今年のクリスマスプ だって。まっててね。 好きだ。でも、今のママはもっと 「大ちゃん!二人乗りは免許をと ぼくの楽しみは、一年間のびた。 ママは、学校を卒業した。 いつものママもぼくはとても大

いるアーティストの方全員が自分 能性だと思うのだ。私たちが住む

るのか想像がつかない。また一つ ね備えていて、どうやったら描け も言えない明るさや、奥行きを兼 かして作り上げたアート作品を商 者が自分の感性や特徴を最大限活 的障がいなどを持っている障がい 方にも違いがある。これは描いて ひとつの作品に特徴があって描き 品化する会社だ。その作品は何と う。健常者にはできない斬新さや、 美しい絵は描けない?いいや、違 仕事ができない?健常者のように かと私は考えた。障がいがあると がなくても社会で活躍することは れからは障がい者は健常者のケア できる。という決意なのではない いうことに変わりはない、でもこ 描けないアートが生み出される可

八幡まゆみ う。また「さまざまな人が活躍で 分も含まれていることを理解し、 きる社会」の「さまざま」には自 える雰囲気があったらいいなと思 可能だ。この世の中に溢れる数え 躍できる社会を築き上げることは え方ひとつで「多様性たち」が活 してほしいと思った。私たちの考 他者とは違う考えや特性を大切に うことはできないが多様性という 何か。社会を動かすとか、そうい 言葉の本当の意味を知り、 中学生の私たちにできることは 認め合

良い文章に触れ、ものの見方や考え方・構成の参考にしてほしいと思います。本校の生徒も、 今年度は様々なコンクールで入賞を果たしています。本校生徒の入賞作品は、後日紹介したいと 考えています。おまけに冬の一句。「うまさうな 雪がふうはり ふわりかな」(小林一茶) 今朝も雪が積もっていました。雪をどのような視点で見るかで印象が変わるのですね。